
 

 

 

 

 

 

 

11 月 9 日 (金 )に第 4 回実行委員会を開催いたしましたので、ご報告いたします。 

 

※ＰＴＡ会長挨拶※ 

 日頃より専門部の方々には PTA活動にご協力いただきありがとうございます。体育系・文化系

の行事がありましたが現在は夜間歩行に向けて動き始めているところです。夜間歩行の開催に

ついては今年の 3 年生の中でどの程度参加希望者がいるのか、生徒の生の意見を聞いて人

数確認後、開催するかしないかを判断します。夜間歩行は早岐中で十数年続いている伝統的

なイベントですので出来れば継続して開催していきたいと思っています。開催となった場合は、

専門部の方々、また 3 年生保護者全員で協力が必要ですのでよろしくお願いします。その他の

行事や活動に関しても、専門部だけではなく保護者の皆さんにもぜひ目を通していただきたい

ので、お子さんから文書が届かない場合は学校のホームページにアクセスしていただき案内文

書の確認をお願いします。 

近々学校から生徒指導についての文書が届きます。おもに服装のことや授業のことが書かれ

ていますので、内容を確認していただき、その中で気になる点があれば学校へ連絡をお願いし

ます。特に 3 年生の授業態度については、生徒の意見だけではなく保護者の意見も必要だと

思いますのでよろしくお願い致します。 

 

※校長挨拶※ 

体育大会・合唱コンクール・文化発表会と大きな学校行事が終わりました。大きな流れとして

は無事に終わったのではないかと思います。イングリッシュキャンプでは今回初めてハウステンボ

スにて実施され 1 年生が参加しました。英語のみを話すということは難しいですが良い体験であ

りました。体育大会では来場者の駐車マナーにより近隣の住民の方にご迷惑お掛けしました。

今後検討しないといけません。 

道徳の教科書が文科省から無料配布されました。授業時間は年間 35 時間。教科になるの

で教科書がありますが、数値での評価はありません。 

部活動について、新聞等でご存知かと思いますが、部活動休養日を設けるように通知が出

ています。今後検討し、来年度以降実施して行きたいと思います。 

生徒指導については、今までやってきたのですが曖昧な部分があったので、はっきりさせるべ

く生徒指導基本方針を作成しました。後日文書配布予定です。 

学校行事について、11 月 13 日にアルカスにて佐世保市中学校音楽発表会が行われます。

当校からは 1-4、2-5、3-4 が学校の代表として発表します。3 年生の修学旅行は延期後、さら

に延期となり 12 月 3 日～5 日に実施予定です。様々な学校行事を通して今後も子どもたちの

健全育成を図って行きたいと思います。 

 

1. 平成 30 年度活動計画・報告  

体育文化部 11/1    あいさつ運動  

保  健  部  

10/29   第 2 回部会  

11/16   食育講演会・給食試食会  

12/8    学校保健研究大会  

母  の 会  
10/3・10・17・24・31、11/7・14・21  コーラス練習  

11/25    市Ｐ連音楽祭  

早岐中学校ＰＴＡ実行委員会  

西の岳だより 

平成 30 年 11 月 13 日  

佐世保市立早岐中学校ＰＴＡ  

会長  田 中  宏 憲 

担当  総務  松 永  麻 美 

 

 

 

 



本部  

11/5     第 4 回本部会  

11/9     第 4 回実行委員会  

12/中旬   第 1 回夜間歩行準備会  

1/中旬    夜間歩行決起会  

市 P 連他  

10/27・28 九州ＰＴＡ研究大会（鹿児島）  

11/11    自治協議会健全ふれあいコンサート（駐車場整理：おやじの会） 

11/17    長崎県ＰＴＡ研究大会（大村市）  

12/1     語らいの広場  

12/9     自治協議会健全もちつき体験  

 

2. 依頼伝達事項  

1） 自治協議会健全ふれあいコンサート 

11/11（日）10：00～12：00 

場所：本校体育館  駐車場：東商跡地  

駐車場整理はおやじの会にお願いしています。 

 

2） 食育講演会・給食試食会  

11/16（金） 保健部主催です。事前に案内を配布しておりますのでご確認ください。 

 

3） 平成 30 年度長崎県 PTA 研究大会（大村市） 

11/17（土） 本部より７名参加します。来年度は佐世保市にて開催されます。 

 

4） 早岐文化祭  早岐地区公民館  

11/17（土）・18（日）  

駐車場はありませんので徒歩または公共交通機関を利用されてください。 

 

5） 市 P 連音楽祭  

11/25（土） 場所：コミュニティセンター 

早岐小・早岐中合同で 9 月から毎週水曜に練習されており、いよいよ本番です。ス

テージで美しい歌声を披露してください。 

 

6） 語らいの広場  

12/1（土） 市 P 連・社会福祉協議会主催   

場所：コミュニティセンター 

興味がある方はぜひご参加ください。 

 

7） 学校保健研究大会＆懇親会  

12/8（土） 保健部・教職員が参加します。 

 

8） 自治協議会健全もちつき体験   

12/9（日） 午前から正午まで 場所：早岐公園  小・中学生参加可能です。 

 

9） 来年度本部役員選考会  

11 月に発足し、次年度の本部役員を選出します。昨年度は選考委員より推薦者を

募りましたが残念ながら１名も出ませんでした。小学校のように地区別の選出となると世

帯数が少ない地区もあり負担が大きく困難ですので専門部の方からも保護者の皆様

へ声掛けをお願いします。もちろん立候補される方もお待ちしています。 



3.学校より 

1 学年  

（松村先生） 

1 年生は全体的に登校の状態は良く 8：05 に校門を通過し 8：10 までに着

席しています。欠席が目立つ生徒には毎日登校してもらうよう対処しています。

生活態度は元気で良いが落ち着きがなく小さなトラブルが発生しています。そ

の都度指導し家庭とも連携を取り大きなトラブルに繋がらないように対策をして

います。学習面では頑張っている子は頑張っていますが低学力の生徒も目立

ちます。学習環境の改善や学習計画を練って学力向上に努めてほしいです。

身なりや態度に課題が大きい生徒がいます。対処に頭を悩ませていますが、根

気強く保護者の方にもご協力をいただきながら対処しています。 

11/19 に“ふるさと歴史発見”という学校行事を予定しております。市団体の

方に説明を受け佐世保市の歴史を学びます。日頃地域にお世話になっている

ことも含めて地域の歴史を学ぶことを計画しています。礼儀作法に気を付けな

がら学習を進めて行きたいと思っております。 

2 学年  

（小川先生） 

生活面では全体を通して元気で休み時間も楽しく過ごしていますが、個別に

指導が必要な生徒もいます。スマートフォンを学校に持ち込み、休み時間に動

画を撮っている生徒がいました。昼休みでしたが急きょ学年集会を開き生徒に

指導しました。喫煙もあり、保護者に学校に来ていただき指導しました。休み時

間と授業との切り替えが出来ておらず、リーダーが継続して呼びかけをしてくれ

ていますが、それに応えることが出来ず、うまく切り替えができないことが課題で

す。服装の乱れも目立ち、制服のボタンやジャージのファスナーを開けたままに

しています。早岐中の課題は挨拶です。朝から声を掛けますが、元気がありま

せん。挨拶ができる子どもに育てたいと思います。  

学習面では定期テストが終わり、自主学習ノートは出しているが中には答え

を写して提出している様子があり、来年のことを考えると心配です。教科書を読

ませても漢字でつまずき読めず、自分で調べることをしません。来年に向けて課

題を解決することが学力の向上につながります。 

合唱コンクールでは 2 年生はどのクラスも頑張っていました。11/13 はぜひア

ルカスへ足を運んでいただき子どもたちの歌声を聴いていただきたいです。職

場体験学習は 76 社のご協力があり 2～3 日体験します。来年度の修学旅行は

ほぼ決まり業者も確定しました。関西方面の予定です。詳細は近々文書にてご

案内します。 

生徒会の役員を 3 年生から引き継ぐ時期となり、立候補希望生徒や係の委

員長になりたいという生徒もおり、去年と同様活発な選挙になりそうです。 

3 学年  

（宮本先生） 

修学旅行について、一度目は地震発生から間もなく安全性を配慮し延期と

し、二度目は大雨の影響で新幹線がストップしたことで延期となりました。今回、

行先の変更について検討し旅行会社とも相談しましたが 5 台のバスを同日に

確保することが困難であり、大人数なので宿泊場所を変えることは難しいようで

すので、行先は変更せず関西方面に行く予定です。日程は 12/3～5 です。 

学習面では 4月当初はチャイムがなっても着席しない様子でしたが生徒会の

生徒たちが声掛けしているおかげで今は着席出来ています。進路が頭にあり良

い雰囲気になっています。学習規律が整い授業が成立し非常にいい方向に向

いています。授業も先生が話していることをよく聞き、板書もしています。一部し

ていない生徒もいますが以前と比べると良いです。試験の成績も全体的に上が

っており、学習面に対する姿勢・進路に対する意識が強くなっています。10 月

末から今月にかけて三者面談を実施しており、進路先を最終的に決定する段

階です。一部の生徒については放課後に残って職員室の前で学習しており非

常に好ましいです。ただ、これが受験だけのためにならないように長い目でみて

“学ぶ”という意欲を高校でも続けて欲しいです。3 年生一部の生徒指導に苦

慮しているところがあり、保護者の方と連携を取り、ご協力いただきながら頑張っ

ていけたらなと思います。今後ともご協力のほどよろしくお願いします。 



生活指導

（若杉先生） 

 

生徒指導基本方針について 

本校の現状として、教室に入れない生徒が数名おり、器物破損や喫煙、

制服や身なりの乱れ（化粧・マニキュア・カラーコンタクトレンズ・ピアス）等があ

り、その都度指導していますがまだ改善出来ていない状況です。 

学校評価の結果の中でも特に数値が低い項目は“挨拶”と“服装が整っ

ている”と“学力”という項目でした。 

そこで、このような現状を踏まえて、もう一度生徒指導の基本方針を考え

直す必要があると考え、作成しております。一番の課題は服装の乱れです。

学校では全校集会で確認しますが、ご家庭でもお子さんと一緒に確認され、

周知していただきたいです。新しい生徒指導基本方針の文書は 11/12（月）

に配布予定です。よろしくお願いします。 

 

※生徒指導基本方針  一部抜粋  

・   服装や身なりに乱れがあると教室に入ることができない。指導に従わな

い生徒は学校に入れない。保護者に連絡し帰宅させる。保護者と連絡が

取れない場合は早退届を発行する。 

・   生徒が授業を妨害することがあれば別室に移動させクールダウンさせ

る。授業妨害を繰り返す場合は保護者に連絡し帰宅させる。  

・  故意の器物破損、意図的な行為により他の生徒を脅かす場合、緊急を

要する場合には警察署に被害届を出す。 

 

 

スクールバッグについて 

以前より生徒会でも廃止の声が上がっておりましたスクールバッグですが、

平成 31 年度以降は使用しなくても良いとなりました。来年度も引き続き使用

することは可能です。持参するバッグの形はリュック型を推奨します。基本的

にリュックに教科書やファイルを入れ、サブバッグに体操服や部活道具を入

れるようにします。盗難の恐れがある為、バッグはいずれも口が閉まるタイプと

し、トートバッグは使用出来ません。リュックは市販品で構いませんが、色や大

きさ等のきまりを現在生徒会と生徒指導で話し合っていますので後日お知ら

せいたします。また、学校推奨型のリュックを購買部で購入出来るようにした

いと思います。 

 

 

 

 

次回  ： 第 5 回実行委員会  

2 月 8 日（金） 19：30～ 多目的室 1       

 

 

         


